
ついこの間，新年が明けたかと思っていましたら，もう１月も半

ばですね。皆様はどのような新年をお迎えになったでしょうか。皆

様のこの一年の御多幸をお祈りしますとともに，本年も中沖小学校

の教育活動に御協力を賜りますようよろしくお願い申し上げます。

保健室前に開設されていた中沖神社には， たくさんの参拝客(毎

日十数名)が訪れ，健康おみくじで自分の健康運気をアップさせて

いました。中沖小学校の４８名の子供たちは，今年もきっと元気い

っぱい，夢いっぱいでたくさんのことに挑戦してくれることでしょ

う。また，図書室入り口には，新年のごあいさつとお正月飾りの意味が掲示されて

いました。

令和７年が始まりました。昨年の震災や事故を思い出すと，今も苦しんでいらっ

しゃる方々を思うと，「おめでとうございます」の言葉にためらいも感じます。です

が，新しい年の幕開け，巳年の始まりです。「巳」は蛇（へび）を表していて，巳年

は復活と再生の年とも言われています。昨年の災害の苦しみが収束し，新たにスタ

ートできることを願います。

３学期の始業式では，「1年間のまとめをする」「みんなで気持ちを揃えて，目標

の達成を目指す」ことを頑張るように話をしました。そして，最後に子供も大人（職

員）も一緒に頑張ることをひとつ付け加えました。

「学校では，どの学年の友達にも『さん』を付けて呼ぶ」ことを徹底しましょう。

この「さん」付け呼称については，2学期の学校評価で保護者（後半記事参照）・児童・職員の評価が低か

った言葉遣いの改善に向けた取組でもあります。これまで，呼び捨てやあだ名など友達ならではの習慣が学

校内でもたくさんありました。また，仲良しの象徴表現なのかもしれませんが，一部の友達に対して「ちゃ

ん」を付けて呼んでいる状況も呼ばれない人のことを考えたときに，学校では相応しくないのではと考えま

した。学校の全員が共に変えていくならば単純に考えるのが一番です。呼び方については，先輩も後輩もな

くみんな平等，あだ名や呼び捨てはもちろん「ちゃん」や「くん」も使わない。誰に対しても名前に「さん」

を付けて呼ぶようにしました。教育の場である学校の中でのことです。もしかしたら，先生が男の子に「く

ん」で呼ぶかもしれません。「学校の中では『さん』ですよ」と優しく教えてあげてください。初めのうちは，

うっかりすることも多いと思いますが，みんなで注意し合いながら早いうちに「さん」付け呼称がふつうに

なるといいなと思っています。

今年の干支「巳（み）」を「実」にかけて，巳年のことを「実を結ぶ」年とも言うようです。友達を呼ぶと

きに「さん」を付ける。たったこれだけのことですが，全員で成功させたい（実を結びたい）と思います。

ひとつの実から，きっとたくさんの種が落ち，新しい芽生えがあることを楽しみにしています。
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中沖小 学校だより

令和７年 １月号 中沖小ブログ入り口

保健室前
「中沖神社：健康みくじ」

図書室前の掲示板
「明けましておめでとうございます」



項 目 1学期 2学期
学校は，子供たちの学力を高めようと努力していると思いますか。 3.13 2.98
学校は，読書環境を充実させ，読書活動の推進をしていると思いますか。 3.33 2.88
学校は，一事徹底事項の指導，取組がなされていると思いますか。 3.28 2.88
（あいさつ・返事・言葉遣い・整理整頓・後片づけ）
学校は，子供たちの体力向上に向けた指導，取組をしていると思いますか。 3.50 2.98
（体育，朝のかけ足，なわとび等）
学校は，健康に関する指導，取組をしていると思いますか。 3.50 3.03
（基本的な生活習慣・疾病予防・むし歯治療啓発等）
学校は，学校内外の安全指導，取組をしていると思いますか。 3.15 3.00
学校は，保護者の意見を聞く機会を設けていると思いますか。 3.30 2.95
（学級ＰＴＡ，教育相談，アンケート等）
学校は，教育方針や子供たちの教育活動を保護者に分かりやすく伝えていると思いますか。 3.48 3.03
（学校便り，学級通信，保健便り，図書館便り等）
学校は，子供会活動や地域行事に参加するよう呼びかけたり，地域と連携した授業を行っ 3.53 3.00
たりしていると思いますか。
子供は，学校生活を楽しく過ごしていると思いますか。 3.45 3.00
家庭では，毎日子供に朝食をとらせ，早寝・早起きをさせていますか。 3.43 2.90
子供は，時と場に応じて正しい言葉遣いができていると思いますか。 2.80 2.85
家庭では，健康・安全に気を付け，体力を向上させる活動を行っていますか。 3.03 2.83
家庭では，子供は気持ちのよいあいさつができていますか。 2.98 2.93
家庭では，読書の時間を確保し，子供の音読に耳を傾けたり，読み聞かせをしたり， 2.98 2.50
子供が本に親しめるように取り組んでいますか。
家庭では，「家庭学習の手引き」を活用し，学年に応じた学習時間（１０×学年＋２０分） 3.05 2.80
を実行できていますか。（例６年：１０×６＋２０＝８０）
家庭では，携帯・スマホ等使用ルール１０か条に従って，子供に指導していますか。 3.20 2.95
（食事や学習中の禁止，午後９時電源オフ等）

昨年，12月に実施した「学校教育に関する保護者アンケート」の結果をお知らせします。（回答40/48)
記述に関しまして回答をつけさせていただきました。貴重なご意見ありがとうございました。
◇ （図書の本を）借りてきたままで読まずに返却している。

【回答】学校では読み終わってから次の本を借りるよう指導しております。ご家庭でも声かけ宜しくお願いいたします。

◇ 机の引き出しが汚い。学級 PTA で子供の机の引き出しを開けてみると持ち帰ってこなかったプリントが引き出し
の奥から見つかる事があるので時々声掛けをしてチェックしていただけると助かります。

【回答】引き続き指導していきます。

◇ 個人差は、あるけど基本的に挨拶や言葉遣いは酷いと思った。聞いていてビックリする事がある！

【回答】言葉遣いについては学校でも指導の一つとしております。児童会の話し合いの中にも反省がありました。３学

期からも引き続き指導していきます。

◇ 子どもの作品をきれいに掲示してほしい。また、時期が終わったらすぐ変えたり返却したりするなどすることで、
子どもは作品を大事にされていると感じると思う。学習へのやる気も変わると思う。
【回答】これから更に掲示物の工夫をしていきます。
◇ 地域の方のグランドゴルフなど、年に一回のせっかくの機会なので、天候悪化の場合も延期をして実施できたらと
思う。地域に支えられているなので、交流は大事にしてほしい。

◇ 時代の流れや気温の変化などに対応し、行事等は場合によって削減の検討をしても良いと思う
【回答】 天候に左右された行事が本年度は多かったです。反省を生かして来年度につなげたいと思います。

新しい年が明
けました。１月 １２月２2日（日）に中沖の
８日(水)に始業 会のみなさんで門松つくりを行
式があり，三学 いました。孟宗竹や南天等を組
期がスタートし み，とても立派な門松が出来上
ました。児童代 がりました。今年は子供たちも
表として，２年生のけんしんさん，６年生のひなの 竹切りに挑戦しました。子供・
さんが，冬休みの出来事や３学期にがんばりたいこ 大人作の門松が一体ずつできあがりました。ご協力頂いた皆様ありが
となどを発表してくれました。 とうございました。（ブログに様子をアップしてあります。）

２ 4日（金） 持久走大会，学校保健委員会
２６日（日） 人権フェスタ

１ 4日（火） ＥＳＧを活用した英検（６年生） ３０日（木） 一日体験入学・入学説明会（入学予定児童・保護者）
１５日（水）・１６日（木）鹿児島学習定着度調査（５年生） ８日（土）土曜授業
１７日(金) 大崎中学校入学説明会(6年生・6年保護者） １１日(火) 祝日 建国記念の日
２０日（月）～２４日（金）学校給食週間 ６日（木）小学校交流学習会（６年生） １２日(水) 中沖フェスタ
２１日（火）ＰＴＡ登校指導 ７日（金）家庭学習強調週間（～１４）


